



Anfrage

TOP:
Vorlagen-Nummer: **VII/2021/03190**
Datum: 06.10.2021
Bezug-Nummer.
PSP-Element/ Sachkonto:
Verfasser: Eigendorf, Eric
Dr. Burkert, Silke
Plandatum:

Beratungsfolge	Termin	Status
Stadtrat	27.10.2021	öffentlich Kenntnisnahme

Betreff: Anfrage der SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale) zur Fahrradstaffel des Ordnungsamts

Im Februar 2020 stellte die Stadt Halle eine eigene Fahrradstaffel mit neuen E-Bikes des Ordnungsamtes vor. Die Stadtverwaltung wollte ihrer Vorbildfunktion gerecht werden und investierte hierfür 50.000 €. Zu Beginn sollten zehn MitarbeiterInnen auf den E-Bikes präsent sein. Insbesondere auf Fahrradwegen oder in Parkanlagen würde die neue Fahrradstaffel sofort Präsenz zeigen können und unmittelbar die Sicherheit in der Stadt erhöhen.

Vor diesem Hintergrund fragen wir die Stadtverwaltung:

1. Wie bewertet die Stadtverwaltung die bisherige Arbeit der Fahrradstaffel?
2. Wie oft ist die Fahrradstaffel des Ordnungsamtes im Jahr 2021 im Einsatz gewesen?
3. Wie viele MitarbeiterInnen des Ordnungsamtes sind derzeit in der Fahrradstaffel aktiv?
4. Welche Routen prüft die Fahrradstaffel?
5. Wie viele Ordnungsverstöße und welcher Art nahm die Fahrradstaffel in diesem Jahr auf?
6. Plant die Stadtverwaltung in den kommenden Jahren eine Ausweitung der Fahrradstaffel?

gez. Eric Eigendorf
Vorsitzender
SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale)

Dr. Silke Burkert
ordnungspolitische Sprecherin
SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale)



Stadt Halle (Saale)
Geschäftsbereich des Oberbürgermeisters

15. Oktober 2021

Sitzung des Stadtrates am 27.10.2021

Anfrage der SPD-Fraktion Stadt Halle (Saale) zur Fahrradstaffel des Ordnungsamts

Vorlagen-Nummer: VII/2021/03190

TOP: 10.22

Antwort der Verwaltung:

1. Wie bewertet die Stadtverwaltung die bisherige Arbeit der Fahrradstaffel?

Der Einsatz der Fahrradstaffel wird als großer Zugewinn in der täglichen Bestreifung von öffentlichen Flächen betrachtet. Insbesondere in großen Parkanlagen ist es eine sehr gute Ergänzung zur Bestreifung zu Fuß oder im PKW. Der Einsatz der Fahrradstaffel wird von angetroffenen Passanten häufig sehr positiv wahrgenommen.

Die Corona-Pandemie führte natürlich aufgrund der Schwerpunktsetzung auch bei der Fahrradstaffel zu Einschränkungen. Die reine Präsenzstreife konnte nicht immer durchgeführt werden.

2. Wie oft ist die Fahrradstaffel des Ordnungsamtes im Jahr 2021 im Einsatz gewesen?

Die Fahrradstaffel war, in Abhängigkeit zu den Witterungsbedingungen und der Einsatzstärke, insbesondere in den warmen Monaten sehr häufig und regelmäßig unterwegs. Eine gesonderte statistische Erfassung hierzu erfolgt nicht.

3. Wie viele MitarbeiterInnen des Ordnungsamtes sind derzeit in der Fahrradstaffel aktiv?

Gegenwärtig werden zeitgleich 3 Teams mit jeweils 2 MitarbeiterInnen in der Fahrradstaffel eingesetzt.

4. Welche Routen prüft die Fahrradstaffel?

Hierzu gibt es keine abschließende Festlegung. Schwerpunkte sind jedoch die städtischen Grünanlagen, beispielsweise das Saaleufer, die Peißnitzinsel, die Rabeninsel, die Passendorfer Wiesen und die Heide.

5. Wie viele Ordnungsverstöße und welcher Art nahm die Fahrradstaffel in diesem Jahr auf?

Eine gesonderte statistische Erfassung der Maßnahmen der Fahrradstaffel erfolgt nicht.

6. Plant die Stadtverwaltung in den kommenden Jahren eine Ausweitung der Fahrradstaffel?

Ja, diese bewährte Form der Streife soll weiter ausgebaut werden.

Dr. Bernd Wiegand
Oberbürgermeister